

Statement zum Krieg in der Ukraine

Der Verband der Schweizer Studierendenschaften (VSS) steht in diesen schweren Zeiten an der Seite der ukrainischen Student*innen und des ukrainischen Studierendenverbands. Wir sind entsetzt über die sich entfaltenden Ereignisse und verurteilen den Einmarsch der Russischen Föderation in die Ukraine, der eine grosse Bedrohung für die Menschenrechte darstellt, aufs Schärfste.

Wir appellieren an unsere Regierung, allen Studierenden, die aus dem Land fliehen und in der Schweiz Zuflucht suchen wollen, die Hand zu reichen und sie zu unterstützen. Wir setzen uns für das Recht ein, in einer friedlichen Umgebung zu studieren. Wir verurteilen die bedauerlichen Folgen dieses bewaffneten Konflikts für die Gesundheit der ukrainischen Student*innen und die Gewährleistung der Kontinuität der Hochschulbildung. Wir fordern ein schnelles Ende der Krise und die Rückkehr zum Frieden in der Ukraine und allen von dem russischen Angriff betroffenen Regionen.

Der VSS unterstützt auch die Appelle und Statements der Partner-Institutionen und Verbände:

GSF: <https://www.globalstudentforum.org/2022/02/24/statement-addressing-the-renewed-russian-aggression-towards-ukraine/>

ESU: <https://www.esu-online.org/?policy=statement-addressing-the-renewed-russian-aggression-towards-ukraine>

swissuniversities: <https://www.swissuniversities.ch/aktuell/swissuniversities-verurteilt-die-militaerische-intervention-russlands-in-der-ukraine-aufs-schaerfste>